
Conseil de quartier  Centre
du 7 novembre  2023 

Compte-rendu 

 Ordre du jour :

1.   Présentation de Tifenn Contival, la nouvelle Directrice de quartier Centre 

2.    La ville à hauteur d’enfants :

-État des lieux et perspectives par Lucile Koch, conseillère municipale, déléguée à la ville
taille d'enfants
-Ateliers en sous-groupes d’émergences de propositions pratiques

3.   Retours des groupes de travail

-Groupe aménagement et végétalisation et Groupe lien social

4.   Budget participatif

- Les 3 projets retenus pour le conseil de quartier (végétalisation au pied des bâtiments
communaux, street art en ville, tricycle pour faire du aller-vers)
-Le cas du projet des nudges urbains

au Jeu de Paume 

Compte-rendu proposé par les Habitants Co-animateurs 

Présents : 
Ville de Rennes :  Didier le BOUGEANT (Adjoint à la Maire, délégué au Quartier Centre
Ville), Lucile KOCH (Conseillère Municipale déléguée à la ville à taille d'enfants), 
Tifenn CONTIVAL, Benoît HOUILLOT, Christine RABU et Françoise COLIN (Direction de Quartiers
Centre).    
Habitants Co-animateurs :  Aricia HERMANN, Norbert LUCAS, Agnès AIGRET -MIRIEL, Luc PERROT,
Bertrand COUASNON, Françoise COGNET 
         
 Excusés :  
 Habitants Co-animateurs : Karim CISSÉ, Guillaume BERNARD.



5. Les Habitants Référents Sécurité

-Présentation d’Aricia HERMANN et de Bertrand COUASNON
https://docs.google.com/document/d/10rER1F-IDVHUaE45zMkI0352JmEK1yUDpK6TQg-
1zUQ/edit?usp=drivesdk

-Retours sur leurs premiers travaux

6.Démission de Luc Perrot, habitant co-animateur 

7.Points d’actu

-Évaluation de la ZTL (sujet reporté)
-Encombrants, bio déchets et tri/troc

Accueil 
Didier Le Bougeant, remercie les personnes présentes et nous fait part qu'ici au Jeu de Paume
se déroulera : La Semaine de la Parentalité et de la Petite Enfance du 15 au 22 novembre. Le
Jeu de Paume avec ses partenaires proposera la première édition de la Semaine de la
Parentalité et de la Petite Enfance. Au programme des conférences, café parents, ateliers,
expositions et animations sur le thème des émotions.

1-Présentation de la nouvelle Directrice de Quartiers - Tifenn Contival
Tifenn Contival a pris son poste de Directrice de Quartiers Centre-ville depuis le 1 er
Septembre 2023
Elle a été responsable du festival Transat en ville pour la Ville de Rennes de 2014 à Août 2023
et Coordinatrice du dispositif Dimanche à Rennes. Elle travaille à la Ville de Rennes et Rennes
Métropole depuis 15 ans
Tifenn Contival indique : de 2008 à 2014 j'ai eu en charge la communication de politiques
publiques sur le développement durable, la valorisation des déchets, l'innovation numérique,
la jeunesse. "J'aime plus que tout la proximité avec les habitants"

2-La Ville à Hauteur d'enfants intervention de Lucile KOCH
Elle se désole de tant d'aires de jeux «aseptisées», où l'on cherche à gommer toute notion de
risque alors que c'est indispensable pour «tester ses limites» et prendre la mesure
d'éventuels dangers. Ou comment des aires de jeux plus ambitieuses, utilisant des matériaux
et des décors naturels, sont autant de leviers pour stimuler l'imagination des tout petits mais
aussi développer leurs capacités athlétiques. Dans le même esprit. Une des premières tâches
qu'elle s'est fixée

https://docs.google.com/document/d/10rER1F-IDVHUaE45zMkI0352JmEK1yUDpK6TQg-1zUQ/edit?usp=drivesdk
https://docs.google.com/document/d/10rER1F-IDVHUaE45zMkI0352JmEK1yUDpK6TQg-1zUQ/edit?usp=drivesdk


demeure cependant d'aller sonder les desiderata des premiers intéressés.
Lucile Koch, elle-même professeur des écoles, prône également davantage d’espaces naturels
en milieu scolaire. Autant pour contribuer à la lutte contre le réchauffement climatique.
-Les petits rennais disposent de 350 aires de jeux pour se dégourdir et expérimenter. Après la
rénovation de l'aire du parc du Berry, c'est celle du Clair détour à Maurepas qui va faire l'objet
d'un réaménagement novateur : elle sera inclusive, c'est à dire accueillante pour tous, porteur
ou non d'un handicap.
-Aricia HERMANN invite les habitants à se mettre en sous-groupe afin de mettre en place un
atelier projets sur la thématique avec des parents et grands-parents.
-Les formulaires sont remis et récupérés au bout de la ½ h.

3- Retours des Groupes de travail :
-Groupe aménagement et végétalisation : une vidéo sur la déambulation Rennes Centre Sud est
présentée et commentée par Aricia HERMANN.
-Il en découle des propositions et solutions : de faire des places, des îlots de fraîcheur en
multipliant des plantations d'arbres et des massifs arbustifs
-Relier les places entre elles par des rues qui deviendront des tunnels constitués d'arbres, de
tonnelles et de voilage, rues dont les places de parking auront été supprimées, offrant ainsi la
place nécessaire à cette végétalisation. - Connecter ces places et rues au canal Ille de Rance et
à la Vilaine.
-Une prochaine réunion doit avoir lieu le 23 Novembre avec la Direction des Parcs et Jardins.

-Groupe Lien Social et Culturel
 Retour sur la fête de quartier du 25 Juin 2023
Norbert LUCAS prend la parole et fait le bilan de la fête
Objectif : organiser et animer un temps de rencontres conviviales entre habitants, favoriser le
contact, la communication et l’envie de faire ensemble pour améliorer la qualité de vie dans le
quartier centre.
-L’objectif a été atteint. Cette manifestation festive a permis de créer des liens avec les
habitants du quartier ainsi qu’avec les commerçants périphériques de la place St Germain
-Moment de détente et convivialité réussi.
-Cette fête a également donné lieu à l’inscription de nouveaux habitants et acteurs du
quartier Centre.
-A partir d’un « arbre à souhaits » installé sur la place, nous avons pu recueillir quelques
demandes d’habitants.



Pour mener à bien cette opération, nous avons eu l’aide de :
-La Direction de Quartiers Centre pour son apport matériel et logistique
-Du CCAV (Collectif Animation Centre-Ville) pour sa participation buvette, entre autre,
-De certains habitants actifs et fidèles aux réunions préparatoires.
-Des commerçants du quartier pour leurs fournitures alimentaires (Carrefour Market, Biocoop et
Café Joyeux).

Malgré la chaleur ambiante de cette journée, nous avons pu voir une fréquentation très
appréciable… Nous avions évalué entre 100 et 350 personnes. Nous sommes satisfaits.

Concernant le budget nous avions un budget prévisionnel de 3250 € et la dépense réelle s’établit
à 3471,37 €

PERSPECTIVES :
-Reconduire cette fête sur la place St Germain
-Vide-greniers (demande déposée dans l’arbre à souhaits)
-Pique-nique de quartier (demande déposée dans l’arbre à souhaits)
-Recueillir d’autres propositions par les habitants -  Diverses rencontres entre habitants

4-Budget Participatif présenté par Agnès AIGRET -MIRIEL et Luc PERROT
Les projets retenus :
1-les pieds dans les fleurs pour les bâtiments communaux
-1 er contact pris
-15 lieux identifiés
-10 réalisations au printemps prochain
Il existe une fiche projet sur le lien de la Fabrique Citoyenne

2-le vélo Cargo à l'éffigie du Conseil de Quartier " ici on fait de la démocratie locale ! Viens
participer"
Le service en charge de la concrétisation du projet est le Service Participation Citoyenne ( Alice
Bourny et Chloé Ribaudeau)
Prochaine réunion : Vendredi 17 novembre à 16h00.

3-Street en Art : de l'Art dans la ville ; le service chargé de la concrétisation du projet est la
Direction de la Culture. Nous poursuivons les relances nécessaires pour la mise en œuvre.



6-Démission de Luc Perrot Habitant co- animateur 

Luc s'exprime sur sa démission et argumente sa décision par un courrier de 19 pages qui sera mis
sur le site du conseil de quartier des  Habitants Co-animateurs.

Le groupe des Habitants co-animateurs regrette son départ et le remercie pour tout son travail,
son implication, son dynamisme et sa créativité.

Nous actons la démission également de Mme Françoise COGNET co-animatrice suppléante.

De nouveaux habitants ont répondu présent pour intégrer les groupes projets
-      Aménagement, occupation de l’espace public, végétalisation
-      Lien social et culturel et communication
-      L‘enfant dans la ville

5.Les Habitants Référents Sécurité 
Aricia HERMANN présente le groupe : Patrick NIVLET, Guillaume BERTRAND, Laetitia
WAGNER, Bertrand COUASNON et elle-même.

La définition du rôle d’un Habitant Référent Sécurité est donné :

-Il recueille autour de lui (voisins, commerçants etc.), à la faveur d’échanges écrits
(adresse mail : habitantreferentQ1@gmail.com; ) ou oraux des éléments d’ambiance ou
d’informations sur les problématiques qu’ils/elles rencontrent en matière de sécurité et
de tranquillité publique
- Il participe aux temps de réunions de diverses instances publiques
-Il apprend à connaître le fonctionnement des interventions publiques (prévention-police-
justice) afin de relayer de l’information fiable dans ses échanges avec la population.
- Il fait régulièrement un point d’information sur l’actualité du partenariat autour des
questions de prévention et de sécurité auprès du conseil de quartier

mailto:habitantreferentQ1@gmail.com


Pour toute nouvelle inscription envoyer un mail aux habitants co-animateurs :
animateurs.cqc@gmail.com et à la Direction de quartier centre : dqc@ville-rennes.fr

Le conseil de quartier se termine à 21 h

Le prochain conseil de quartier aura lieu le 5 décembre 2023 à 18 h 30 aux Champs Libres, salle
du muséeocuble, au rez de chaussée

7-Point d'actualité 

Tifenn Contival reprend la parole :
Déchets alimentaires et Tri troc mobile
Au 1 er Janvier 2024, la loi indique que Rennes Métropole doit mettre à disposition des habitants
une solution pour qu'ils puissent trier leurs déchets alimentaires. Le déploiement dans Rennes
est en cours :
Si vous êtes en maison avec jardin : vous pouvez dès maintenant demander un composteur de 
300 litres en plastique recyclé sur le site internet de Rennes Métropole ou par téléphone au
02.23.622.622

Si vous êtes en immeuble, un peu de patience est requise, une collecte en apport volontaire sera
proposée au printemps 2024 début 2025 car la densité et les contraintes du centre-ville
nécessitent des études d'implantation plus poussées.
Vous recevrez la visite à domicile d'éco- animateurs qui proposeront un kit comprenant un seau,
des sacs kraft et un mode d'emploi.

Le retour sur la ZTL- se fera lors du prochain conseil de quartier du mois de décembre


